

les, carecen de medios físicos e intelectuales para traer la paz ó impulsar la guerra.

Es imposible que la suerte de la patria esté vinculada por más tiempo en manos flacas e inteligencias consumidas.

El Globo:

La integridad y el honor del territorio exigen que se discutan y voten los Presupuestos y proyectos que puedan contribuir á la acción eficaz de nuestras armas.

La miseria que nos amenaza exige la inmediata discusión y adopción de medidas que corten de raíz la exportación codiciosa de los trigos.

El Tiempo censura los largos debates del Congreso en los momentos en que las bombas de la escuadra yanqui caen sobre Manila, y cuando la crisis por falta de subsistencias agita los ánimos de anarquistas, socialistas y partidos políticos extremos.

Las circunstancias actuales—dice—requieren gran atención por las perturbaciones que sufre el orden público.

Dice El Progreso que la unión republicana se realiza espontáneamente y que se siente halagado de que se generalice el movimiento.

Todos los republicanos—añade—cediendo en sus recelos salen de la prostración y del retraimiento y se agrupan al rededor de la bandera de la patria.

No malgastemos el esfuerzo realizado para llegar á la unión.

Dice El Pais que arrecia la gravedad de las circunstancias y que las Cortes y el Gobierno son débiles y están divorciados de la opinión sin que puedan salvar á la patria de sus angustias é infortunios.

Espéremos todavía con calma el desarrollo de los sucesos y sepamos la verdad de lo ocurrido en Manila.

DE CUBA

Madrid, 5, 11, 10 m.

El Heraldo ha recibido un telegrama de la Habana fechado ayer, que dice:

Se ha verificado con gran solemnidad el acto de la apertura del Parlamento insular.

El trayecto recorrido por la comitiva estaba engalanado con colgaduras.

En los balcones veíanse muchas y distinguidas damas.

Las tropas, de gala, cubrían la carrera.

Al capitán general acompañaban el general Parrado y el secretario del Gobierno insular.

Al salir la comitiva del Palacio de la Capitanía se hicieron 15 disparos y otros tantos al llegar al Parlamento.

En este ocuparon los lados de la presidencia los consejeros y representantes. El público, del que formaban parte muchas señoras, se colocó enfrente.

El general Blancó dió lectura del Mensaje, inspirado, en idéntico sentido que los últimos manifiestos de aquella autoridad, y en el que se recuerda la noble

actitud de los representantes de las Cortes de Cádiz.

El general terminó con un entusiasta viva á España.

Todos juraron morir defendiendo la isla.

Diéronse vivas al general Blanco, salvador de Cuba.

Al salir la comitiva se hicieron otras 15 salvas é igual número al entrar de regreso á la Capitanía.

BOLSA DE BARCELONA

Día 5

Efectos públicos

Deuda interior contado. 00:00

fin mes. 42:30

fin próximo. 00:00

exterior contado. 00:00

pños. contdo. 00:00

fin mes. 60:90

fin próximo. 60:75

Deuda amortizable contdo. 00:00

pequeños. 00:00

Billetes Hipotecarios Cuba 1886. 54:75

1890. 44:00

Acciones

Banco de Barcelona. 00:00

Banco Hispano-Colonial fin mes. 72:00

Banco Vitalicio. 00:00

F. car. Tarragona Bar. y Francia. 16:10

F. car. Med. Zam. y Orense Vigo. 06:90

F. car. Norte de España. 18:90

F. car. Tarragona, Barcelona y Francia fin mes. 00:00

Obligaciones

F. car. Norte de España especiales Segovia. 66:50

F. car. Norte España especial Almansa. V. T. 66:00

F. car. minas San Juan Abadesas. 49:25

F. car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios. 58:75

F. car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios. 57:75

F. car. Tar. Bar. y Fran. 47:00

F. car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82. 27:50

Compañía Trasatlántica. 00:00

Cambios corrientes

Londres á la vista. 52:75

Paris á la vista. 108:00

DEL DÍA

La escuadra yanqui e

Con referencia á telegramas de Nueva York y Washington, se sabe que es grandísima la agitación y la zozobra que existen en los puertos yanquis del Atlántico, desde que llegó allí la noticia de haber salido nuestra escuadra de Cabo Verde.

La zozobra ha llegado hasta el mismo Gobierno, como lo prueba el lujo de precauciones y el movimiento de buques de guerra que ha ordenado en previsión de lo que pueda ocurrir.

Por lo pronto el secretario de Marina ha ordenado á la escuadra yanqui que cruza por el canal de Bahama, que se reconcentre. Dos cruceros estarán encargados de la vigilancia en la costa Sur.

encontro del Colón, Infanta María Teresa, Vizcaya, Oquendo y escuadrilla de destroyers, para cerrarles el paso é impedir lleguen á las costas yanquis del Atlántico.

Las declaraciones de Salisbury

Madrid, 5, 11 15 m.

Han producido honda impresión en Londres y pésimo efecto en Madrid las declaraciones de lord Salisbury, en las que refiriéndose á España, dice que hay naciones moribundas sin hombres eminentes ni estadistas en quienes pueda confiar el pueblo.

Añade que en estas naciones se suceden los malos Gobiernos cuya administración es más corrompida cada día.

Añade que la mayoría de esas naciones son paganas, pero que hay algunas cristianas como España.

Lord Salisbury termina con esta frase tan en armonía con las teorías y canalladas yanquis:

Las naciones vivas se aprovecharán de los territorios de las naciones moribundas y esto será el semillero de conflictos que no tardarán en brotar.

Júbilo de los japoneses

Madrid, 5, 1 t.

Varios telegramas de Yokonama recibidos en Washington expresan el júbilo con que la prensa japonesa ha acogido la noticia del combate naval de Cavite.

La prensa del Japón saluda entusiasmada á la que llama república de Filipinas.

Sin noticias

Madrid, 5, 1:30 t.

Telegrafian de Washington á un periódico inglés que el gobierno de Mac Kinley muéstrase alarmado ante la falta de noticias sobre la acción de Manila.

Mac-Kinley no se explica que el comodoro Dewey no haya podido servirle partes del combate y teme que la situación del almirante no sea tan satisfactoria como se ha supuesto pues por lo inusual sospecha que deben los buques yanquis agotado sus municiones.

En Hong Kong no se han recibido, contra lo que se esperaba noticias de Filipinas.

En Cayo Hueso

Madrid, 5, 2 t.

Dicen de Washington que el Gobierno va á declarar en estado de guerra el distrito de Cayo Hueso.

En aquella población han sido detenidos siete sujetos por suponerse espías de los españoles.

El vapor inglés Eveline ha salido de aquel puerto para Filipinas con cargamento de carbón.

La escuadra norteamericana ha zarpado en dirección al cabo de Sanroc.

Espectación

Madrid, 5 2:30 t.

Aquí reina gran expectación con motivo de la próxima llegada de la escuadra yanqui á Puerto Rico.

Según noticias de Washington, el plan de Mac-Kinley consiste en impedir la entrada de la escuadra española en Puerto Rico. Si ésta acude, se librará combate; en caso contrario se bombardeará la capital de la pequeña antilla hasta su rendición.

Los yanquis quieren tener algo entre las garras antes de que las potencias intervengan para conseguir la paz.

La escuadra española

Madrid, 5, 2:10 t.

Desde Lisboa telegrafian á un periódico que la escuadra española de Cabo Verde regresará á España con objeto de reunirse con la de Cádiz y continuar su marcha á Puerto Rico ó á la Habana, según lo requieran las necesidades de la guerra.

Esta noticia necesita confirmación.

Los ministros ni la niegan ni la afirman, limitándose á manifestar que el patriotismo les veda dar informes de esta naturaleza.

El Alfonso XIII

Madrid, 5, 4:30 t.

El vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Alfonso XIII llegó ayer sin novedad á Puerto Rico.

La noticia ha producido excelente efecto en Madrid, pues el citado buque conduce 1.000 soldados y 1.200 toneladas de arroz, judías y harina y mucho material de guerra.

El capitán del buque Sr. Gorordo ha hecho la travesía en diez días habiendo tenido que burlar en varias ocasiones la vigilancia y aún la persecución de los buques de la armada norteamericana.

Otro telegrama de la pequeña antilla dice que en toda la isla no había novedad.

EL INDUSTRIAL

Ó SEA

compendio de industrias agrícolas en forma práctica y al alcance de todas las inteligencias

CHAORI Y BARBER

Dicho libro, impreso en forma de diccionario, comprende, además de centenares de recetas útiles y guisos de todas clases, aplicables á todas las casas y para provecho y economía de las familias, las industrias siguientes, tratadas con gran extensión:

- Abejas, miel y cera, Abonos, Aceites, Aceitunas, Aguardientes, Ajenjo, Aves de corral, Azúcares, Barrilla, Cecina, Cerveza, Embutidos, Esencias, Frutas en conserva, Gusanos de seda, Huevos, Ingeritos, Jabones, Jamones, Legumbres en conserva, Licores, Liga, Mantecas, Membrillo, Mostillos, y arropes. Orejones, Orujo, Palomas y aves domésticas, Podar, Quesos, Salazones, Sidra, Tartaro y Vinos.

Como ya hemos dicho antes, estas materias, que constituyen las industrias del campo, se tratan muy extensamente é intercaladas van las recetas útiles, y los guisos, por lo que resulta un libro de gran utilidad para las personas industrietas y amantes del progreso rural y de indisentible provecho doméstico.

PRECIO: S PENETAS

De venta en todas las librerías.

Librería de Bernis

Obispo Aznar, 6, Tortosa

ORÓNTOA

De Villarreal

Preparativos de fiestas

Aumentan los preparativos para la fiesta de San Pascual. En la iglesia arciprestal se procede á la colocación de elegantes ventanales en los altares de San José, de la Virgen de Gracia y de los de Aurora y del Rosario.

Del ornato de las calles de la carrera se ha encargado un renombrado adornista de Valencia, y de su iluminación, la compañía eléctrica Sala y Ricard. Además ostentarán iluminación á la veneciana.

La mayoría del vecindario ha cedido cuantas habitaciones ha podido disponer para albergar á los peregrinos, y una de las comisiones organizadoras está dedicada á su inspección.

Vuelco del coche de Vall de Uxó.—Un muerto y varios heridos

Dirigiase á su destino el coche de la central de Vall de Uxó y al llegar al Km. 410 de la carretera de Villarreal, á una distancia de cien metros del fieltro, espantáronse las caballerías ante la vista de un aflador ambulante que marchaba á pie por la carretera en dirección á la capital, y sin que los esfuerzos del conductor pudieran evitarlo, volcó el coche dentro mismo de la cuneta izquierda de la citada carretera.

Isabel Falcó, que iba en el pescante, comprendiendo el peligro del vuelco, quiso echarse del coche y como al mismo tiempo volcaba la diligencia fué esa la causa de que recibiera el peso del vehículo en la cabeza, produciéndole la muerte instantánea un tornillo de los que sujetan la galería de la llamada vaca del coche y que según nuestras noticias se le clavó en el pulso.

El conductor del coche, Vicente Serrano Cubells sufrió también algunas contusiones y, entre otros de los pasajeros, salieron del vuelco con heridas más ó menos graves, la esposa del expesador de Castellón señor Navarro y la madre del caja de la música de Otumba, apellidado Royo.

La guardia civil enseguida se trasladó con las autoridades y algunos paisanos al sitio de la ocurrencia auxiliando á los heridos é interrogando sobre la causa del accidente.

La noticia de esta gran desgracia causó gran sensación en Vall de Uxó é inmediatamente salió para Villarreal la familia de la víctima.

La pobre Isabel Falcó, que ha recibido cristiana sepultura en Villarreal, pertenece á una familia muy apreciada de Vall de Uxó.

Su marido es uno de los estancieros de aquel pueblo; el coadjutor de la parroquia del Angel de Vall de Uxó don Miguel Falcó es hermano de ella y el ex-alcalde pedáneo del Graó de Castellón D. Vicente Falcó es sobrino de la desgraciada víctima del vuelco de ayer.

Que Dios la haya amparado y que la resignación cristiana sea pronto en los espíritus doloridos de la familia de la pobre Isabel Falcó.